

◇天候に恵まれた「秋の日帰りバス旅行」大変楽しかった！！

☆日本のエーゲ海「岡山牛窓オリーブ園」の観光と岡山のサッポロワイン工場の見学

大東洋友会秋のバス旅行は、秋晴れの素晴らしい天気にも恵まれ 11 月9日(木) 31名が参加して実施されました。今回は「晴れの国」(岡山は晴れの日が多く、温暖な気候から平成元年より使っている)そして「フルーツ王国」と云われている岡山県の東部にある赤磐市と牛窓町へワインと高級フルーツ(ぶどう・白桃・オリーブ等)を探し巡る旅となりました。



朝8時に洋友会館前を出発、途中の中国自動車道宝塚トンネル付近での渋滞はあったものの、三木PAでの休憩を挟んでほぼ予定通り11時前にサッポロワイン岡山ワイナリー(集合写真)へ到着しました。鐘楼を備えた異国情緒あふれる西日本最大級の岡山ワイナリーの色鮮やかなステンドグラスに迎えられ玄関フロアへ、工場見学の基本的な説明のあと2階のフロアへ、ポレールプロムナードと呼ばれる神秘的な空間の扉の先に

ワイン製造工程がありました。見学コースの要所にある黄色いボタンを押すと工程説明の音声が出る仕組みになっておりました。ろ過工程、びん貯蔵庫、樽貯蔵庫、ブランデー室と回りワイナリーショップへ。当日は7種類のワインの試飲ができるようになっており、ワイナリー限定のワインを含めみんなで思いっきりワインを楽しみました。太陽の光に恵まれた岡山は瀬戸内海特有の温暖な気候でマスカットや白桃など高級フルーツを産出する果物王国としても有名ですが、岡山ワイナリーはこの地域の特長を活かしたフルーティーさにこだわったワインが主力となっているようです。試飲のワインも甘口が多く、女性向き?のワインが多かったかな!

試飲のワインで顔を真っ赤にして昼食会場のある牛窓町へ向かいました。

ワイナリーから約1時間、牛窓港のすぐ前のビルUOUOが今回の昼食会場でした。牛窓港に揚る新鮮な魚を存分に味わった後、次の目的地である牛窓オリーブ園へ向かいました。バスで急な坂道を登ること約15分、海を一望できる牛窓オリーブ園の駐車場は漁港の後方の丘の上にありました。展望台からの眺めは「うあー」とつい感嘆の声がでる素晴らしさ。これが「日本のエーゲ海か!」すごいね! 東に家島の島々、淡路島、明石大橋、正面は、前島、小豆島、西には豊島、直島と180度のパノラマは時を忘れて見入ってしまいます。出発時間を気にしながら次は世界で2番目に美味しいと云われているソフトクリームを求めて売店へ、おいしかったが比較

できないのがもどかしい。(ちなみに世界一はニュージーランドとのことです?) 2000本のオリーブ園散策や幸せの鐘など観るところは沢山、瀬戸海の絶景に後ろ髪を惹かれる想いで次の目的地おかきの里(畠山製菓)へ向かいました。売店では試食とせんべいの手焼きの様子(手焼き体験)を見学、おかきやおせんべいの出来るまでをビデオで見ながら休憩室でお茶をいただきました。工場直売の売店であり沢山の種類のおかきやせんべいがあり、お土産選びに皆さんご苦労をしていました。帰りの車中では、前半部分の三木PAでの休憩まではビンゴゲームで今回も盛り上がりました。そして後半部分大東洋友会館前まではビデオを観ながら話をしながら静かな時間を過ごしました。到着は吹田JCTと近畿道の渋滞で予定より30分程遅れましたが参加された皆さんは洋友会館と住道駅でそれぞれ下車、元気に家路に着きました。



(牛窓オリーブ園)

(担当 静山副会長)

<参加者へのインタビューコーナー>



今回は、バス旅行や歩こう会の常連さんの加藤安夫(70才、テレビ出身)さんにインタビューしました。

——いつもバス旅行、歩こう会に積極的にご参加をいただき有難うございます。

加藤 こちらこそ有難う。バス旅行にしても歩こう会にしても毎回いろいろと工夫があって、楽しく参加させて貰ってるよ。それと、僕はスポーツ観戦が大好きでね。地区だよりも企業スポーツのコーナーがあるけど、僕はこのコーナーの

一番のファンかも知れへんなあ〜(笑)。

——試合の開催予定も載せていますが、応援にも行っていただいているのですか？

加藤 先週の京セラドームの社会人野球にもね。試合日程を自分で調べるのはホンマ大変やから助かるよ。

——お出かけは、奥様とご一緒にですか？

加藤 イヤ〜、家内も僕も“自由人”なんやな。互いに干渉せんし、それぞれがそれぞれの好きな事を楽しむというタイプなんや。

——ところで、加藤さんは海外赴任が長かったと思いませんか？

加藤 独身時代、結婚して子供が幼児の時代、子供の教育を考えないといけなくなった時代の3つの時代をそれぞれ北米中心に合計で20年弱の海外生活だったんやけどね。

——ご苦労も多かったと思いますが、今振り返ってどうですか？

加藤 実はね、最初に指名された時に「何で俺やねん」と断ろうと思ったんや。誰も信じてくれへんやろうけど、僕は元々人見知り強く、引っ込み思案で人前ではあまり喋れへんかったんや。

——嘘でしょ！

加藤 ホンマなんや。何の時か忘れたけど、娘が小さい頃に「お父さんは、皆の前でよう喋れるなあ」と言われたことがあったし、同窓会で皆とワイワイやっている「加藤は変わったなあ〜」と言われてたりもするけど、自分でも不思議なくらい変わったんや。でも、僕がそないな風になることが出来たのは海外駐在のお陰やと思う。海外では、自分から行動を起こしたり、意見を言ったりしなきゃ仕事も生活も出来へんからね。

——海外駐在がすべてにプラス方向に導いてくれたということですね。

加藤 そや、振り返って見て、自分の人生と性格を大きく変えた“海外駐在”というチャンスを与えてくれた会社とその時の上司に今では感謝してもしきれないくらい感謝しとるよ。

——では、今の楽しみはスポーツ観戦の他には何でしょうか？

加藤 今から3年ほど前かな、家内が地域でグラウンドゴルフクラブの立ち上げの話を聞いてきてね。「歳をとると近所の付き合い、知り合いが大事よ」と言うもんやから、その発足会に参加したんや。

——発足メンバーということですか？

加藤 言うてみたら“第1期生”ということかな。海外仕込みの図々しさも手伝って遠慮がないからね。それこそ先頭に立って楽しくやらせて貰とるよ。

——目標とか日課とかで縛られたくはないんやけど、とにかく1日1万歩以上歩くようにしていると加藤さんですが、「家内のアドバイスのお陰でグラウンドゴルフを始めてから散歩道で声を掛けてくれる人が増えた」と地域にもすっかり溶け込んでおられるご様子。そして、よき会社、よき伴侶に恵まれ、僕は本当に幸せ者としみじみ語る加藤さん。本日はバス旅行への参加、インタビューにご協力いただき大変ありがとうございました。

(聞き手 池本)

◇カラオケクラブ活動報告

☆大阪地区カラオケクラブ「絆会」との交流会で親睦を深める



11月27日(月)恒例となった大阪地区のカラオケクラブ(絆会)と第6回目のカラオケ交流会が開催されました。この交流会は毎年交互に担当して開催されてきましたが、今年は大東地区が担当しました。今回の参加者は大阪地区からは8名、大東地区からは11名が参加「レインボウ住道店」のパーティールームを貸し切って実施されました。参加者は一年ぶりの集まりにそれぞれ旧交を温めるとともに、全員エントリーしていた3曲を12時

から17時30分まで、カラオケを存分に楽しみました。

大阪地区の「絆会」は永く活動を続けているクラブですが、皆さんの歌のレベルは言うにおよばず、80歳台の高齢の会員の方も多く、その元気な歌声に驚きと賞賛の声があがりました。来年は老人ホームへの慰問活動も計画されているようです。大東カラオケクラブとしては8年目となる来年の活動に新たな取り組みを計画し、また来年の交流会にむけてこれからももっとカラオケを楽しもう、頑張っていこうということで交流会はおひらきとなりました。

(担当 静山副会長)

◇奈良の師走に行われる春日若宮「おん祭」を紹介します

奈良在住の中村好光幹事より毎年師走に行われる春日大社若宮の御祭神「おん祭」の紹介をしていただきました。中村幹事は、奈良在住 37 年程になるそうですが、昨年初めて「おん祭」をご覧になりその見事さに魅せられ多くの写真を取られました。今年は 12 月 17 日(日)正午より行われますので、会員の皆様にその魅力を写真の一部でご紹介し、今年は是非見に来てくださいとのことです。

☆春日若宮「おん祭」のご紹介

ご神霊が多くの供奉(くぶ)を従えてお旅所の行宮(あんぐう)へ遷られることを一般にお渡り言いますが、おん祭の場合はご神霊の行列ではなく既に行宮へ遷られた若宮神のもとへ、芸能集団や祭礼に加わる人々が社参する行列の事を言います。この様子は、意匠を凝らした華やかな風流の行列としておん祭の大きな魅力の一つとなっています。明治以降加わった先行の行列と古式を伝える伝統の行列が、登大路を西に下り、近鉄奈良駅より油阪を経て、JR 奈良駅前からまっすぐ東へ三条通りを登り、一の鳥居に入ってすぐ南側の「影向の松(ようごうのまつ)」の前で「松の下式(まつのしたしき)」を行ってお旅所へ練り込む。中心は平安時代から江戸時代に至る風俗を満載した伝統行列の部分である。創始の際には「楽人・日使・巫女・伝供御供・一物・細男・猿楽・競馬・流鏝馬・田楽」とその骨格を整えており、旧儀が長く守られながら、時代の流れに応じた姿を見せるのがこのお渡りである。(お渡り行列の衣裳は、十二月十五日から大宿所で拝観できる。)

☆写真集:「おん祭り」の伝統行列





(担当 中村(好))

◇書道展(第 57 回 璞社書展)のご案内

大東地区会員の岡田 章様から所属されておられます書道団体「璞社」の本年度の展覧会が開催されるとのご案内をいただきました。岡田様は、オーディオとパーソナル通信の出身で2002年に定年の後、15年間書道の研鑽をされ現在は、読売書法会評議員、日本書芸院審査員、全関西美術展無鑑査、璞社理事を担っておられます。師匠は日展審査員を経て我が国最高峰の書家の展覧会「現代書道20人展」のメンバーをされている璞社会長の江口大象先生です。本年度の集大成として、会長をはじめとして璞社会員全体約2000点の力作を結集した「璞社書展」が以下の要領で開催されます。尚、岡田様の雅号は「岡田象道(しょうどう)」です。多くの会員の皆様にご覧いただければと思います。作品は290cmX90cmのかけ軸で「幽隠足游観」の五字一行です。

開催期日 : 12月5日(火)~10日(日)(9時30分~17時、16時までに入場下さい)

岡田在席予定:12/5,12/8は13時~17時、12/9は9時半~16時

12/10は9時半~13時

場 所 : 大阪市立美術館 地下展覧会室1・2・3室(JR天王寺駅西徒歩10分)

主 催 : 書道研究 璞社

後 援 : 読売新聞社、読売テレビ、大阪市、大阪市教育委員会

入場料 : 無料

◇企業スポーツの試合情報

☆パナソニック野球部「第43回社会人野球日本選手権大会」準決勝で惜しくも敗退



パナソニック野球部は11月2日(木)から京セラドーム球場で開催した「第43回 社会人野球日本選手権大会」において初戦(11月6日)で強豪ヤマハに対して4-1で勝利し(写真)、続く2回戦(11月9日)でも日立製作所と戦い7-0で勝利。関西勢同士の戦いとなった準々決勝(11月10日)では日本薬に2-4で敗れ、準決勝進出を逃しました。大会期間中はたくさんのご声援をいただき、まことにありがとうございました。

☆バレーボールV・プレミアリーグ試合結果

2017-18Vプレミアリーグは10月21日(土)からスタートしましたが、今回は2試合目から8試合目までの試合結果についてお知らせします。パナソニック・パンサーズは8試合目まで7勝1敗となっています。

<試合結果>

- ・2試合目 10月28日(土) ○3-0 対サントリサンバーズ(大阪中央体育館)
- ・3試合目 10月29日(日) ○3-1 対堺ブレイザーズ(大阪中央体育館)
- ・4試合目 11月04日(土) ○3-0 対JTサンダーズ(福井県営体育館)
- ・5試合目 11月05日(日) ●2-3 対豊田合成トレフェルサ(福井県営体育館)
- ・6試合目 11月11日(土) ○3-1 対東レアローズ(北海道深川市総合体育館)
- ・7試合目 11月12日(日) ○3-1 対ジェイテクト(北海道深川市総合体育館)
- ・8試合目 11月19日(日) ○3-1 対豊田合成トレフェルサ(宮崎県ツワブキ武道館)



(豊田合成トレフェルサ戦)

☆アメフト・Xリーグ試合結果



(オール三菱戦)

Xリーグは、インパルスが第6節まで6連勝と好調をキープ、クォーターファイナルでオール三菱に勝利しセミファイナルへの進出を果たしました。

<試合結果>

- ・第6節 10月29日(日) ○28-26 対ノジマ
- ・クォーターファイナル 11月12日(日) ○20-3 対オール三菱

(担当 中山)

◇本部主催特別セミナー「脳卒中を知り、予防する」のご案内

地区だより11月号でご案内しております本部主催の第5回特別セミナーについては、12月に開催されます。今回は、特に高齢者に多い病気の一つである「脳卒中(脳梗塞)」についてその予防と経験者からの体験談をお聞きすることにしてあります。これからの健康管理のためにも是非、多くの会員の皆様のご参加をお願いいたします。

開催日時 : 平成29年12月7日(木) 13:00~15:00

会場 : OBP パナソニックタワー(京橋) 2F
パナソニック保険サービス(株) 本社会議室

内容 : 講演「脳卒中を知り、予防する」
対談「脳卒中経験者に聞く」

セミナー詳細は、地区だより11月号に同封のご案内をご覧ください。

◇今月度 金婚(50周年)お祝いのご紹介

・多村 卓さん ・三宝 忠勝さん

おめでとうございます。これからも仲良くお幸せに！！

◇金婚(50周年)お祝いを受けられた会員からのお便りを紹介します

今月度金婚(50周年)のお祝いを受けられた皆様からお便りを頂きましたのでご紹介します。

《多村卓様ご夫妻からのお便り》



東京育ちの“江戸っ子”と浪速の“こいさん”逢うべくして逢い結ばれて、あっと言う間の50年が過ぎました。先日、かつて新婚旅行で訪ねたく宮崎の地を久しぶりに訪ねました。

旅の往復は大型クルーズ船<飛鳥II>に乗船し、楽しい船旅も味わいました。過日の台風で“鬼の洗濯板”海岸は流木の山。青島神社ではここまで大事なく来られた御礼と、少し厚かましいお願いですが、更なる二人の長寿を祈念しました。“おまえ百まで、わしゃ九十九まで、ともに白髪も抜けるまで”。二人の孫娘の為にも、まだまだ頑張るぞー！

末筆ながら、洋友会・大東の皆様ありがとうございました。

《三宝忠勝様ご夫妻からのお便り》

この度は金婚祝いを頂きありがとうございます。

連れ添って50年、いろんなことが走馬灯のように思い出されます。若い頃のスキーや海水浴。仕事ではいくら遅くなくても、寝ずに待っていてくれた家内、子育ては家内に任せきり、周りを気にせず仕事に集中できたのも、家内のお蔭と感謝しています。また、周りの人に恵まれたことは幸せでした。現在、孫が月一度程度顔を見せに来てくれるのが楽しみで、夫婦とも趣味を生かして日々元気に過ごしています。

◇今月度 プルタブ収集のご協力者を紹介します

・増田 松太郎様 ・森西 泰年様

大変ありがとうございました。

◇健康管理情報 11月号

今月もサンヨー連合健保より健康管理情報 11月号を提供していただきました。是非、読んでいただきこれからの健康管理荷に役立たせてください。

◇悲しいお知らせ <謹んでご冥福をお祈り申し上げます>

・中川 滋生様 平成29年10月23日ご逝去 享年92歳

- ・矢野 敏彦様 平成29年10月23日ご逝去 享年72歳
・西川 明様 平成29年11月 9日ご逝去 享年78歳

◇在籍会員数

会員総数 523名(平成29年11月25日現在)

◇編集後記



早いもので今年も12月に入りました。例年になく寒い日が続いてありますが、会員の皆様はいかがお過ごしですか。今年最後の地区だより12月号をお届けいたします。先日、地区の防犯推進委員会に出席しました。警察より架空請求詐欺被害が年々、増加し、多種多様、巧妙化しているとの報告を受けました。昨年に比べ約2倍に増加しているとのこと。特殊詐欺に遭わないためにも不審な電話はすぐ切る、メールの返信はしない、電子マネーの番号は教えないなどを守ってください。この度、会員の岡田様から書展の案内をいただきました。地区だよりは会員相互の誌面を通じての交流の場と位置付けております。これからも会員の皆様からの投稿をお待ちしております。(Y・N 記)

洋友会会員の皆様へ

本年も洋友会活動にご支援・ご協力を頂き有難うございました。来年も幹事一同が、皆様のお役に立てるよう頑張っていきたいと思っておりますので引き続きよろしくお願いたします。来年も皆様にとって良い年でありますようお祈り申し上げます。

洋友会大東地区
幹事一同

洋友会大東地区宛の連絡・記事投稿は下記FAX又は、Eメールでお願いします。

TEL・FAX 072-870-3400

Eメール info@yoyu-daitou.daa.jp

洋友会大東地区ホームページアドレス

<http://yoyu-daitou.daa.jp/>